

## EDITO



Le comité départemental des médaillés de la jeunesse, des sports et de l'engagement associatif vous présente ses meilleurs vœux pour 2024.

Quelle chance de vivre dans un beau département entre forêt et océan, loin du tumulte des grandes cités.

Profitons de toutes nos structures sportives et associatives, reconnaissons et louons l'acte bénévole, celui qui permet un réel épanouissement par le don de soi gratuit.

Ce même bénévolat qui ne se renouvelle pas bien vite au point de ne pouvoir assurer une bonne continuité tant au niveau des clubs sportifs où parfois il est difficile de « faire l'équipe » comme dans le monde associatif dont la moyenne d'âge des dirigeants est significative.

Et pourtant les dirigeants actuels ont été eux aussi engagés dans le bénévolat il y a bien longtemps.

Il en est de même dans notre comité et je profite de cet édito pour faire appel à candidatures pour « donner le coup de main » au collectif et vous rappeler que vos cotisations comptent pour moitié dans la réalisation de nos missions par ailleurs orientées vers notre jeunesse comme vous pouvez en juger par la lecture de la présente « lettre du médaillé ».

Bien sportivement.

**Christian Ferré Pujolle Président.**

## LES MÉDAILLÉS AU 1<sup>er</sup> JANVIER 2024

### MÉDAILLES D'OR

Michel LAMOULIE	Mont de Marsan
Chantal BURBAUD	Sanguinet
Hélène TACHET des COMBES	Biscarrosse
Robert ADROT	Biscarrosse
Francis DUCOM	Mimizan
Loreto GUAGLIARDI	Saint Yaguen
Jean François PERLETTI	Parentis en Born

### MÉDAILLES D'ARGENT

Joël ROY	Soustons
Corinne DULOUEAT	Candresse
Véronique FERNANDEZ	Mont de Marsan
Cécile FOURNIER	Biscarrosse
Alain LAHOUE	Saint Paul Lès Dax
Pascal LANNES	Bougue
Karine NAHARBERROUET	Mimbaste
Cécile RIERA	Mont de Marsan
Christian ROYAL	Parentis en Born
Gérard SUBERCHICOT	Pouillon
Arlette TAPIAU DANGLA	Saint Pierre du Mont

### LETTRE DE FELICITATIONS

Maylis CARIBO	Gousse
---------------	--------

**Les médailles de bronze et les autres lettres de félicitations feront partie de la promotion du 14 juillet 2024.**

**Traditionnellement la cérémonie de remise des décorations est prévue en décembre pour la totalité de la promotion 2024. Vous serez tenus au courant.**



Médaillés  
de la Jeunesse, des Sports  
et de l'Engagement Associatif  
LANDES

# LE PRIX DE LA SPORTIVITÉ 2023

La remise du 20<sup>ème</sup> Prix de la Sportivité a été organisée par notre Comité Départemental des Médailleurs de la Jeunesse des Sports et de l'Engagement Associatif et les Services Départementaux de l'Education Nationale le mercredi 21 Juin 2023 au collège LUBET-BARBON de Saint Pierre du Mont.

Avec l'aide efficace de M ALFONSI, Directeur de l'UNSS, 16 élèves ont été sélectionnés dans les classes de 3<sup>èmes</sup> de notre Département.

Monsieur BREVET, Directeur Académique des Services Départementaux de l'Education Nationale, présidait la cérémonie.

5 garçons et 5 filles étaient lauréats du « Prix de la Sportivité 2023 » pour leur excellence scolaire, sportive mais aussi pour leur comportement et leur engagement associatif.

Le « Prix Spécial d'Encouragement » sur la base de critères tels que la constance dans l'effort, le désir de progresser et la persévé-

rance a été attribué à 3 garçons et 3 filles.

Les récompenses distribuées ont été des médailles, diplômes, bons d'achat pour des articles sportifs.

Notre partenaire « le Crédit Agricole d'Aquitaine » a offert des places pour assister à des rencontres sportives de haut niveau (Stade Montois Rugby, Basket Landes).

**Jean-Louis DUPIN**  
Vice Président



## CEREMONIE DE REMISE DES MEDAILLES MINISTERIELLES 2023



Tous les ans, le comité départemental des médaillés de la jeunesse, des sports et de l'engagement associatif des Landes reçoit mission de la Préfecture d'organiser la cérémonie annuelle de remise des médailles dans un lieu différent. Ceci vient du fait que le salon de notre Préfecture est trop petit pour accueillir correctement 150 personnes.

C'est donc que le 5 décembre dans la commune de Morcenx la Nouvelle que les trois médailles d'or, les treize médailles de bronze et les vingt neuf médailles de bronze ont été remises par les autorités présentes.

Présidée par le Monsieur le Sous-Préfet Cyrille LEFEUVRE, en présence de Monsieur Bruno BREVET Directeur des services académiques, de Madame Cécile CAMIN Inspectrice jeunesse et sports, cheffe du service départemental à la jeunesse, à l'engagement et au sport, de Monsieur Bernard SUBSOL ancien Vice-Président du conseil général et de Monsieur Paul CARRERE Maire de Morcenx la Nouvelle et également Vice-Président du conseil départemental représentant monsieur Xavier FORTINON Président.

Cérémonie certes solennelle mais aussi conviviale et suivie d'un buffet permettant de longs échanges amicaux.

## « LES MÉFAITS DU DOPAGE ET DES AD- »

Les dernières conférences données en décembre et porteront à 18 leur nombre pour 2023.

D'une durée de deux heures ou une heure trente (en fonction du créneau attribué par le collège)

Ces conférences/débats s'adressent essentiellement aux élèves de troisième car leur tranche d'âge peut correspondre à la découverte de nouvelles pratiques (influence des réseaux sociaux, utilisation d'internet, recherche de modifications physiques, expérimentation et mélanges, troisièmes mi-temps, fêtes locales,) et ce avant de rentrer au lycée.



Il s'agit d'un appel à la prudence alors que la période de l'adolescence est celle entre autres du développement du cerveau, de la fonction cardiaque et respiratoire.

Les échanges sont très positifs et le retour (noté) par le ou les professeurs présents confirment l'intérêt de ces conférences.

Le comité intervient aussi en milieu sportif (centre agréé de rugby à St. Vincent de Tyrosse) et en projet auprès du Rotary club de Parentis.

Pour 2024, le comité continue sa sensibilisation et cherche à étendre ses actions, à destination des adultes et sur le thème du dopage sportif, tout comme les déplacements vers des collèges isolés.

## RÉCOMPENSES DU BÉNÉVOLAT



HAGETMAU : Pierre LODE, André LAILHEUGUE, Pierre LAFITTE, Jean Marie BATS.  
A l'initiative de Pascal DUCOS et en présence de deux élus de la municipalité.



BISCARROSSE : Bernadette et Christian PETITPAS, Evelyne BENAYOUN. Accueillis en mairie par Mme Hélène LARREZET Maire Alain WIRTH notre représentant à Biscarrosse.

# RÉCOMPENSES DU BÉNÉVOLAT

Mission : Danielle LARRIEU en présence de Mr MAGES-CAS Maire et de Jean Louis HOURSANGOU vice Président de notre comité



Sanguinet : Joël DAVID et l'association Rando Evasion représentée par son Président Yves GABAS en présence de Mr Fabien LAINE Maire et Mme Nathalie RIGAL adjointe

## SOUVENIR



Annick TASTET nous a quittés brusquement le 31 août 2023 à l'âge de 62 ans. Médaille d'or de la jeunesse, des sports et de l'engagement associatif, elle était la représentante de notre comité dans tout le secteur autour de Roquefort sa commune. Depuis de nombreuses années, elle a œuvré très efficacement pour faire reconnaître l'acte bénévole dans tout son secteur. Qu'il s'agisse de proposer des personnes pour l'octroi de la médaille de la jeunesse, des sports et de l'engagement associatif ou pour le prix du bénévolat en fin d'année, elle a su animer de belles rencontres pour mettre en avant les bénévoles sans lesquels il n'est pas de manifestations. Puissent ces quelques photos nous rappeler son action de grande bénévole au service du collectif.

AGIR CHAQUE JOUR  
DANS VOTRE  
INTÉRÊT



ET CELUI DE LA  
SOCIÉTÉ

AQUITAINE

